2024-10-10

Instala Gabinete del Agua Clara Brugada presenta equipo para atacar la crisis hídrica en el Valle de México

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.sinembargo.mx/09-10-2024/4561217

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CdMx), Clara Brugada Molina, instaló la tarde de este miércoles el Gabinete del Agua, mismo que tendrá la importante tarea de gestionar el recurso de manera eficiente y garantizar así su distribución a todas y todos los habitantes de la capital.

En un evento realizado en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, la mandataria señaló que, durante su gestión, el tema del agua será tratado con una visión social, sin privatizaciones, para lo cual se emprenderán diversas medidas a corto, mediano y largo plazo, siendo los principales objetivos el abastecimiento y el fortalecimiento de la infraestructura para la captación de lluvia, así como rescatar los cuerpos de agua.

Durante la presentación, Brugada Molina apuntó que el agua es un derecho humano, y como tal, se tiene la meta precisa de garantizar el acceso de este recurso a toda la población de la CdMx, algo que, afirmó, puede lograrse modificando su gestión, tal como se ha hecho desde la Administración anterior.

Algunas de las medidas que la Jefa de Gobierno mencionó serán implementadas para atender el tema del agua, son la apertura de la plataforma de monitoreo C5 del Agua, así como de la línea telefónica H2O, las cuales están pensadas para atender las fugas que lleguen a presentarse en el menor tiempo posible.

Asimismo, indicó que también se llevarán a cabo acciones para frenar el crecimiento de la mancha urbana y proteger el Bosque de Agua de la ciudad, además de crear planes individuales para cada Alcaldía.

"Vamos a ir echando a andar todo el conjunto de propuestas que tenemos para el agua, desde el C5 del agua, que es la plataforma que nos permita monitorear lo que está pasando en toda la ciudad, como también las líneas telefónicas, porque nos proponemos lo siguiente: reporte de fuga de agua, en un día se tiene que resolver, en un día, entonces eso también es muy importante", mencionó al respecto.

La mandataria explicó que el Gabinete del Agua sostendrá reuniones a diario con integrantes del Gobierno capitalino y de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Por otra parte, se realizarán sesiones con las alcaldesas y los alcaldes, con el fin de monitorear constantemente los niveles de las fuentes de agua mediante las cuales se da abasto a la ciudad.

Por último, Clara Brugada resaltó el trabajo hecho por Claudia Sheinbaum Pardo y Martí Batres Guadarrama durante sus respectivos periodos al frente del Gobierno de la Ciudad de México, durante los cuales se realizó una inversión de 17 mil millones de pesos, se rehabilitó el Sistema Lerma y se instalaron 65 mil sistemas de captación de agua de lluvia.

EL AGUA, UNA DE LAS DOLENCIAS DE LA CDMX

El Gobierno de Clara Brugada Molina en la Ciudad de México inició el 5 de octubre respaldada con más del 50 por ciento de votos de la jornada electoral pasada y con el reto de atender pendientes como la crisis hídrica y la expansión de grandes desarrollos inmobiliarios, al mismo tiempo que crecen las dificultades para que la población acceda a viviendas dignas.

En los últimos cuatro años la falta de lluvia ha afectado las presas Valle de Bravo, El Bosque y Villa Victoria que abastecen al Sistema Cutzamala, de donde se obtiene más del 25 por ciento de agua de la capital. Ello llevó a que para noviembre de 2023 el almacenamiento de las presas fuera de 39 por ciento, 44 puntos porcentuales debajo del promedio histórico, de acuerdo con el Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México.

La temporada de lluvias permitió que en lo que va de octubre el Sistema Cutzamala ya cuente con 61 por ciento de su almacenamiento, sin embargo, la falta de agua es una problemática que sigue afectando a habitantes de la capital. Tan sólo la semana pasada vecinos de diversas colonias de la Alcaldía Álvaro Obregón bloquearon durante horas la avenida Camino a Santa Fe para denunciar que no tienen acceso en sus hogares desde hace cinco meses a causa, según denunciaron, de la manipulación de válvulas.

Ante demandas de este tipo y las exigencias de ciudadanos que piden tener garantizado el acceso al agua, la morenista Clara Brugrada incluyó en sus propuestas de campaña un modelo hídrico para proteger la cuenca ecológica y una estrategia integral de trabajo en coordinación con el Gobierno federal y del Estado de México, además de la creación de un Gabinete Metropolitano de Agua.

La exalcaldesa de Iztapalapa ha explicado en los últimos meses que el objetivo es construir infraestructura para recabar millones de litros de lluvia y hacer reservorios, proyecto en el que cobra relevancia la Laguna de Zumpango y otros antiguos lagos en donde se almacenaría el agua para integrarla a la infraestructura que llega a la ciudad.

-Con información de Montserrat Antúnez